
 

第２０回運営委員会 6月 14日（火）19:00～21:45 
 

◆ 会 場：柏崎原子力広報センター 2F研修室 
◆ 出席委員：新野・石田・久我・佐藤・三宮・武本・渡辺（丈）・渡辺（五） 
◆ 事 務 局：押見事務局長、柏崎市・名塚係長、桑原主任 
 
 

次回定例会について 

 次回以降定例会日程と内容（毎月第１水曜） 
 ７月６日（水）：防災について（オフサイトセンター視察と原子力防災の概要） 
 ８月３日（水）：防災について（質疑応答、意見交換） 
 ９月７日（水）：柏崎刈羽原発の使用済み燃料の状況と核燃料サイクルについて（視察に関す

る勉強会） 
１０月５日（水）・・・・予定 

 〈委員意見〉 
・ 昨年度は７月にオフサイトセンターで開催している。今年度、国主導の防災訓練が実施さ

れ、新委員さんの中にはオフサイトセンターを見学していない方もいると思うので、７月

はオフサイトセンターを会場にやったらどうか。 
・ 定例会を西山や刈羽を会場にして開催したらという意見が昨年あったが、実施できなかっ

たので、今年度その辺も考えたらどうか。 
 

現場視察について 

 内容 
・ 定検中の号機の視察を実施（２号機か５号機のどちらか早くに定検に入る号機の視察） 

 〈事務局〉 
・ 前回定例会で、東電がどのように下請への指導を行っているか見てみたいとの意見を受け

て確認したが、普通にやり取りしている現場を視察するのは難しいとのことで、月１回の

定期安全パトロールや元請１３社による会議なら対応可能とのこと。 
 〈委員意見〉 

・ 難しい部分があることはよくわかるので、定検中の号機を見てみるのもいいのでは。 
・ なるべく早い時期に、実施したほうがいい。 
・ 保安検査の時の視察が可能か。抜き打ちでやるので、日程的に無理だとは思うが、聞くだ

け聞いてみてもいいのでは。 
 

視察について 

 視察先及び日程 
・ 六ヶ所村 
・ ９月１６日（金）～１７日（土）若しくは９月２２日（木）～２３日（金） 
・ 両方とも初日に見学する行程（１４時頃には着け、帰りの時間を気にしないでよい、終了

後に懇親会で話ができるから） 
 〈委員意見〉 

・ 行く前に事前学習が必要だと思う→９月定例会で核燃料サイクル及び施設の勉強会 
・ 日程については２案くらいを提示して、委員全員に諮ったらどうか。 
・ 見学するだけでなく、六ヶ所村の状況の話も聞けたらいい→役場に頼んでは 



 

会則について 

 〈事務局〉 
・ 地域の会会則 西山合併、委員数、運営委員会等の内容を変更 → 異議なし、次回定例

会で諮る 
 

提言について 

 内容 
・ 委員全員にこれまで提言したものを、次回定例会に参考資料として提出する。 

 

視点について 

 〈委員意見〉 
・ ２３回定例会と２４回定例会の内容の中の「ですます」調は統一したほうがいいのでは。 
・ 地域の会として発行するので、「開催されました」ではなく「開催しました」のほうが言い

方としていいのでは。 
・ 発電所を巡る動きを１段目（１ページの３分の１）に収めた方がよい。 
・ 委員名簿を記載するのなら、委員の２期目スタートの解説があったほうがいいのでは。 
・ 委員名簿の中に新任と再任がわかるような印があったほうがいい。 
・ ２３回定例会本文の全文の見直し 
・ ２３回定例会は１期目最後の会なので、写真も今までのものをいろいろ掲載してもいいの

では。文字のスペースが多いので写真もいくつか取り混ぜたほうがいい。 
・ Ｑ＆Ａ方式になっているところは、質問の部分だけ文字の背景に色をつける等して、めり

はりをつけたほうが読みやすい。 
・ 少し全体的に明るい色合いでお願いしたい。 
・ 「みんなの広場」の扱いをどうするか。前期、再度協議するということだったので、検討

すべき。 
  ・・・今まで視点でまず見るところは、読者の投稿だった。 
  ・・・見てもらう手段として始めたことなので、続けてもいいのでは。 
  ・・・名前、顔写真も掲載しての投稿なので、文章にも責任を持たなくてはならないし意 
     味のあることなのでは。 
・ 「みんなの広場」については、次回定例会で最初の１５分くらいの時間をもらって、委員

の意見を聞いてみたらどうか。 
 

新委員の意見交換について 

 〈委員意見〉 
・ 是非やってもらいたい。 
・ 運営委員と新委員さんで意見交換するのもいいのでは。 
・ 旧運営委員も呼んで、いろいろ話を聞くのもいいのでは。 
・ 無理のない日程を組んで、開催したらどうか。 

 


